

**TEKNIK PEMBERIAN PERLINDUNGAN HUKUM ANAK TERLANTAR  
(DINAS SOSIAL KOTA METRO)**

**SKRIPSI**



**OLEH:  
TIWI ASTUTI  
NPM:20810111**

**PROGRAM STUDI ILMU HUKUM  
FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO  
2024**



**TEKNIK PEMBERIAN PERLINDUNGAN HUKUM ANAK TERLANTAR  
(DINAS SOSIAL KOTA METRO)**

**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Menyelesaikan  
Program Sarjana**

**Oleh:**

**TIWI ASTUTI**

**NPM:20810111**

**FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH METRO**

**2024**

**ABSTRAK**  
**TEKNIK PEMBERIAN PERLINDUNGAN HUKUM ANAK TERLANTAR**  
**(DINAS SOSIAL KOTA METRO)**

Oleh:

TIWI ASTUTI

NPM. 20810111

Anak merupakan seseorang yang belum berusia 18 (delapan belas) tahun, termasuk anak yang masih dalam kandungan. Perlindungan hukum bagi anak dalam berbagai aspek sangat penting sehingga menjadi tanggung jawab bersama bagi negara dan seluruh komponen masyarakat. Setiap anak memiliki hak-hak asasi yang telah dilindungi dan diberikan oleh Negara. Hak anak tersebut diatur dalam undang-undang No.35 tahun 2014.

Dalam penelitian ini diangkat dua permasalahan yaitu: *Pertama* Bagaimana teknis pemberian perlindungan hukum terhadap anak terlantar. *Kedua* Apa sajakah faktor penghambat pemberian perlindungan hukum terhadap anak terlantar. Penelitian ini menggunakan metode yuridis empiris dengan mengumpulkan data melalui wawancara, observasi dan dokumentasi.

Berdasarkan hasil Penelitian menyimpulkan perlindungan anak dilakukan dari orang tua, pemerintah dan negara. Dinas Sosial dan Polres Kota metro mempunyai teknis pemberian perlindungan bagi anak terlantar seperti melakukan penyidikan dan penyelidikan, memberikan bantuan sosial kepada anak korban terlantar agar hak-hak anak terpenuhi tidak terabaikan. Faktor penyebab terjadinya penelantaran anak adalah akibat perceraian orang tua, faktor ekonomi, anak yang lahir diluar nikah serta minimnya pengetahuan orang tua tentang cara, merawat serta mengasuh anak, Sedangkan hambatan yang dihadapi dalam memberi perlindungan untuk anak terlantar kurangnya kesadaran masyarakat untuk melaporkan kasus penelantaran anak ke pihak yang terkait.

Adapun saran dari penulis yang *pertama* para pihak yang berkaitan harus memberikan sosialisasi kepada para orang tua maupun calon orang tua mengenai perlindungan anak dan hak anak agar tidak terjadi kasus anak terlantar, *kedua* Untuk masyarakat jika mengetahui telah terjadi tindak penelantaran anak di sekitar lingkungan agar segera melaporkan kasus tersebut kepada pihak berwajib seperti Dinas Sosial Atau Polres.

**Kata Kunci:**perlindungan hukum,penelantaran anak,hak anak

**ABSTRACT**  
**TECHNIQUES FOR PROVIDING LEGAL PROTECTION OF ABANDONED CHILDREN**

**(DINAS SOSIAL KOTA METRO)**

**By:**

**TIWI ASTUTI**

**NPM. 20810111**

A child is someone who is not yet 18 (eighteen) years old, including children who are still in the womb. Legal protection for children in various aspects is so important that it is a shared responsibility for the state and all components of society. Every child has basic rights that have been protected and provided by the State. Children's rights are regulated in Law No. 35 of 2014.

In this research, two problems were raised, namely: First, how to technically provide legal protection for abandoned children. Second, what are the factors inhibiting the provision of legal protection for abandoned children? This research uses an empirical juridical method by collecting data through interviews, observation and documentation.

Based on the research results, it is concluded that child protection is carried out by parents, the government and the state. The Metro City Social Service and Police have the technical means of providing protection for abandoned children, such as conducting inquiries and investigations, providing social assistance to neglected children so that children's rights are not neglected. Factors that cause child neglect are the result of parental divorce, economic factors, children born out of wedlock and parents' lack of knowledge about how to care for and care for children. Meanwhile, the obstacles faced in providing protection for abandoned children are a lack of public awareness to report cases of child neglect. to related parties.

The advice from the author is that, firstly, the parties involved should provide outreach to parents and prospective parents regarding child protection and children's rights, so that cases of neglected children will not occur, secondly, for the community, if they find out that there has been an act of child neglect in their environment, they should immediately report it. the case to the authorities such as the Social Services or Police.

**Keywords:** legal protection, child neglect, children's rights

## PERSETUJUAN

Skripsi oleh **TIWI ASTUTI** ini.  
Telah diperiksa dan di setujui untuk diuji  
**Metro,**

**Pembimbing I**



**PRIMA ANGKUPI S.H., M.H., M.KN., M.M., C.L.A.**  
NIDN: 0223128601

**Pembimbing II**



**TIRTA GAUTAMA, S.H., M.H.**  
NIDN: 0208118601

**Ketua Program Studi**



**SAMSUL ARIFIN, S.H., M.H.**  
NIDN: 0201048703

**PENGESAHAN**

Skripsi oleh **TIWI ASTUTI**

Telah dipertahankan di depan Tim Penguji

**Pada tanggal:**

**TIM PENGUJI**



DR.PRIMA ANGKUPI SH., MH., M.KN.,MM. C.LA  
NIDN: 0223128601

**Ketua**



DR.ISKANDAR, SH.,MH  
NIDN: 0202056801

**Penguji Utama**



TIRTA GAUTAMA SH.,MH  
NIDN: 0208118601

**Sekretaris**

**Mengetahui**

**Dekan Fakultas Hukum**



Asst. Prof. Dr. EDI RIBUT HARWANTO, S.H., M.H

NIDN : 0229057401

## SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Tiwi Astuti  
Npm : 20810111  
Jurusan : Ilmu Hukum  
Fakultas : Hukum

Dengan ini menyatakan bahwa hasil penulisan skripsi dengan judul “Perlindungan Hukum Terhadap Anak Korban Penelantaran Berdasarkan Undang-undang No. 35 Tahun 2014 Tentang Perlindungan Anak” ini merupakan hasil karya saya sendiri dan benar keasliannya, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya. Apabila ternyata dikemudian hari penulis skripsi ini terdapat unsur plagiat atau menjiplak terhadap karya orang lain, saya bersedia bertanggung jawab atas kebenarannya sekaligus bersedia menerima saksi berdasarkan peraturan yang berlaku.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya dan tidak adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun.

Metro, 05 Juni 2024  
Yang membuat pernyataan



Tiwi Astuti  
Npm: 20810111



## RIWAYAT HIDUP



Penulis bernama lengkap Tiwi Astuti. Penulis dilahirkan pada tanggal 10 Mei 2002 di Pekalongan. Penulis merupakan anak pertama dari dua bersaudara, dari pasangan Bapak Sunarto dan Ibu Mariyem, Adik bernama Arya Tegar Irawan.

Penulis menyelesaikan pendidikan Paud pada tahun 2008, Sekolah Dasar di SD Negeri 2 Jojog pada tahun 2014, Sekolah Menengah Pertama di SMP Negeri 2 Pekalongan pada tahun 2017, dan Sekolah Menengah Kejuruan SMK Muhammadiyah 1 Metro pada tahun 2020.

Pada tahun 2020 penulis terdaftar sebagai mahasiswa Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro. Penulis mengikuti organisasi Legal Stadi Forum (LESFO) di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro. Pada Bulan Juni 2023 penulis Mengikuti Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Krui Kabupaten Pesisir Barat, Provinsi Lampung.

## MOTTO

“Mulai dengan penuh keyakinan menjalankan dengan penuh keikhlasan”

“Permata tidak bisa berkilau tanpa gesekan. Begitu juga dengan manusia tidak ada manusia yang luar biasa tanpa cobaan”

“Sesungguhnya Allah tidak akan merubah keadaan suatu kaum kecuali mereka merubah keadaan diri mereka sendiri”

(Ar-Ra'ad:11)

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamin, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, atas segala nikmat dan karunia di dunia ini, dan nabi Besar Muhammad Saw yang selalu memberikan umatnya jalan kebaikan. Sebab karena kehendak-Nya lah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Teknik Pemberian Perlindungan Hukum Anak Terlantar (Dinas Sosial Kota Metro)" sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Hukum di Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro.

Penulis menyadari masih terdapat kekurangan dalam penulisan skripsi ini, untuk itu saran dan kritik yang membangun dari semua pihak sangat diharapkan untuk pengembangan dan kesempurnaan skripsi ini. Dalam penyelesaian skripsi ini tidak lepas dari bantuan, bimbingan, saran, masukan, dari berbagai pihak, maka pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang tulus kepada:

1. Kepada Orang tua, Bapak Sunarto terimakasih atas jeripayah, doa dan semangat serta motivasi dan dukungan baik moril maupun materil, pengorbanan dan ketulusannya semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan rahmat dan ridho kepadanya. usaha dan ketulusan hati untuk mendidik dan menyekolahkan sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
2. Ibuku Tercinta Mariyem, Terimakasih atas Kesabaran yang telah engkau berikan, terimakasih atas doa dan dukungannya setiap harinya sehingga penulis bisa mendapat kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini.
3. Adiku tersayang Arya Tegar Irawan, Terimakasih atas semangat dan dukungannya selama ini.
4. Untuk seluruh keluarga besar yang tidak bias penulis sebutkan satu persatu terimakasih atas doa dan dukungan yang telah di berikan kepada penulis.
5. Orang Terbaikku Aril Pangestu Terimakasih atas dukungan motivasi, semangatnya dan sudah menjadi orang terbaikku, pelengkap disetiap hariku, dalam keadaan suka maupun duka sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
6. Kepada Teman seperjuangan Dwi Megi Yanti, Anindia Aldevinka, Sherlly Septiani Anggraeni, Arinal Zahwa, Terimakasih telah memberi semangat, Menghibur, menjadi tempat untuk menampung keluh kesah, kebersamaan

dan waktu yang kalian berikan selama ini, dan memberikan bantuan kepada penulis selama penulisan skripsi

7. Bapak Dr. Prima Angkupi S.H., M.H., M.KN., M.M selaku pembimbing I (satu) serta Dosen Pembimbing Akademik, terimakasih atas waktu dan ilmu yang telah diberikan kepada penulis dalam memberikan bimbingan, masukan, saran dan motivasi kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
8. Bapak Tirta Gautama S.H., M.H selaku pembimbing II (dua), terimakasih sudah meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi kepada penulis.
9. Kepada Almamater kebanggaan Universitas Muhammadiyah Metro
10. Para Staf Tata Usaha Fakultas Hukum, Terimakasih banyak atas bantuan dan kemudahan yang telah diberikan selama ini.

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT atas limpahan nikmat serta karunianya dan shalawat serta salam kepada baginda Rasulullah Muhammad SAW. Sehingga skripsi yang berjudul “Perlindungan Hukum Terhadap Anak korban Penelantaran Berdasarkan Undang-Undang No. 35 Tahun 2014 Tentang Perlindungan Anak” dapat terselesaikan dengan baik. Dalam penulisan skripsi ini, penulis mendapatkan bimbingan Pengetahuan, serta dukungan dari banyak pihak. Dengan hati yang tulus penulis berterimakasih kepada:

1. Bapak Dr. Nyoto Suseno, M.SI, selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Metro.
2. Bapak Asst. Dr. Edi Ribut Harwanto, S.H., M.H., selaku Dekan Universitas Muhammadiyah Metro.
3. Bapak Samsul Arifin S.H., M.H, selaku Kepala Program Studi Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro
4. Bapak Dr. Prima Angkupi, S.H., M.H., M.KN., M.M. Dosen Pembimbing II serta Dosen Pembimbing Akademik yang telah bersedia memberikan bimbingan dan saran yang baik dalam proses penyelesaian penulisan skripsi ini.
5. Bapak Tirta Gautama S.H., M.H, selaku Dosen Pembimbing I yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan arahan bimbingan kepada penulis selama menyusun skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Hukum Universitas Muhammadiyah Metro yang sepenuh hati memberikan Ilmu yang bermanfaat selama menempuh pendidikan, serta segala bantuan yang diberikan kepada penulis.



UNIT PUBLIKASI ILMIAH  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH  
METRO

## SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (*SIMILARITY CHECK*)

NOMOR. 0618/II.3.AU/F/UPI-UK/2024

Unit Publikasi Ilmiah Universitas Muhammadiyah Metro dengan ini menerangkan bahwa:

**NAMA** : Tiwi Astuti  
**NPM** : 20810111  
**JENIS DOKUMEN** : Skripsi

**JUDUL** : Teknik pemberian perlindungan hukum anak terlantar (dinas sosial kota metro)



Telah dilakukan validasi berupa Uji Kesamaan (*Similarity Check*) dengan menggunakan aplikasi *Turnitin*. Dokumen telah diperiksa dan dinyatakan telah memenuhi syarat bebas uji kesamaan (*similarity check*) dengan persentase  $\leq 20\%$ . Hasil pemeriksaan uji kesamaan terlampir.

Demikian kami sampaikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.



Metro, 23 Juli 2024  
Kepala Unit,

  
Dr. Nego Linuhung, M.Pd.  
NIDN. 0220108801

Alamat:

Jl. Ki Hajar Dewantara No.116  
Iringmulyo, Kec. Metro Timur Kota Metro,  
Lampung, Indonesia

Website: [upi.ummetro.ac.id](http://upi.ummetro.ac.id)  
E-mail: [help.upi@ummetro.ac.id](mailto:help.upi@ummetro.ac.id)

## DAFTAR ISI

|   |             |
|---|-------------|
| <b>COVER</b> .....  | <b>i</b>    |
| <b>HALAMAN LOGO</b> .....                                     | <b>ii</b>   |
| <b>HALAMAN JUDUL</b> .....                                    | <b>iii</b>  |
| <b>ABSTRAK</b> .....  | <b>iv</b>   |
| <b>PERSETUJUAN</b> .....                                      | <b>vi</b>   |
| <b>PENGESAHAN</b> .....                                       | <b>vii</b>  |
| <b>SURAT PERNYATAAN</b> .....                                 | <b>viii</b> |
| <b>RIWAYAT HIDUP</b> .....                                    | <b>ix</b>   |
| <b>MOTTO</b> .....  | <b>x</b>    |
| <b>PERSEMBAHAN</b> .....                                      | <b>xi</b>   |
| <b>KATA PENGANTAR</b> .....                                   | <b>xiii</b> |
| <b>SURAT KETERANGAN UJI KESAMAAN (SIMILARITY CHECK)</b> ..... | <b>xiv</b>  |
| <b>DAFTAR ISI</b> .....                                       | <b>xv</b>   |
| <b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....                                | <b>1</b>    |
| A Latar Belakang.....   | 1           |
| B. Rumusan Masalah Dan Ruang Lingkup... ..                    | 5           |
| C. Tujuan Dan Manfaat Penelitian.....                         | 6           |
| D. Kerangka Teoritis Dan Konseptual .....                     | 6           |
| E. Sistematika Penulisan.....                                 | 10          |
| <b>BAB II TINJAUAN PUSTAKA</b> .....                          | <b>11</b>   |
| A. Perlindungan Hukum .....                                   | 11          |
| B. Anak .....   | 18          |
| C. Penelantaran Anak .....                                    | 22          |
| D. Orang Tua .....  | 25          |
| E. Perlindungan Anak.....                                     | 27          |

|  |           |
|--|-----------|
| <b>BAB III METODE PENELITIAN.....</b>                                | <b>30</b> |
| A. Metodologi Penelitian.....  | 30        |
| B. Pendekatan Penelitian .....                                       | 30        |
| C. Sumber Dan Jenis Data.....  | 31        |
| D. Teknis Pengumpulan Data Dan Narasumber.....                       | 31        |
| E. Pengolahan Data Dan Analisis.....                                 | 32        |
| <b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>                  | <b>33</b> |
| A. Gambaran Umum Polres Kota Metro .....                             | 33        |
| B. Gambaran Profil Dinas Sosial Kota Metro.....                      | 38        |
| C. Karakteristik Narasumber .....                                    | 40        |
| D. Teknis Pemberian Perlindungan hukum terhadap anak terlantar ..... | 41        |
| E. Faktor penghambat perlindungan hukum terhadap anak terlantar....  | 53        |
| <b>BAB V PENUTUP .....</b>   | <b>62</b> |
| A. Kesimpulan.....   | 62        |
| B. Saran.....  | 63        |
| <b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>   | <b>65</b> |